

INAUGURATION DE LA COLLINE le 1^{er} octobre 2016

Voici quelques photos pour compléter le reportage de Martine Kentzinger, responsable du site régional. Voir également le numéro de novembre 2016 d'Arc en Ciel.



Participaient à l'inauguration le Pasteur François Clavairoy, Président de la Fédération protestante, et vice-président de la Fondation du Protestantisme, Jean-Daniel Roque, secrétaire général de la Fondation du Protestantisme, Elsa Bouneau, Directrice de la Fondation du Protestantisme, Michel Haffner, responsable du service administratif et juridique de l'Eglise Protestante Unie de France. Etaient également présents M. Alain Ramy, Adjoint au Maire, chargé des questions relatives aux associations et aux cultes. M. Philippe Millat, architecte, et plusieurs responsables des entreprises et bureaux d'études.



Philippe Millat avec Philippe Henry,



Etait aussi venu le pasteur Christian Barbéry, président du Consistoire., de même que le Père Gautheron, le Révérend Giles Williams de l'Eglise anglicane et une délégation des Moines des Iles de Lérins.



Une chambre



Une des salles de cours



Le dortoir



L'office et son four de réchauffage

En ce jour d'inauguration le four a servi. Merci aux deux traiteurs !
dont l'un, Emmanuel Eugène Dit Rochesson est le petit-fils du Pasteur Henri Bonnefon dont
l'une des salles de La Colline porte le nom, en témoignage de la reconnaissance de la
communauté.

Le maire, pris par d'autres obligations avait délégué M. Ramy et a eu la gentillesse d'adresser quelques jours après le mail suivant :

Message du 13/10/16 10:10

De : "SECRETARIAT-DAVID.LISNARD"

A : philippe.henry

Objet : RE: votre prêt de praticables / inauguration La Colline samedi 1er octobre

Cher Monsieur,

Mon secrétariat m'a fait part de votre message à l'issue de la journée organisée par votre copropriété, le 1^{er} octobre dernier. Compte tenu d'engagements pris antérieurement auxquels je n'ai pu déroger, j'ai chargé Alain Ramy, Conseiller municipal, de me représenter. Il n'a pas manqué de me faire part de l'excellent accueil qui lui a été réservé et je tiens, à travers ce message, à vous en remercier. Cela me donne également l'occasion de saluer votre implication citoyenne et votre fidèle attachement à Cannes.

Avec mes compliments et mes remerciements,
Bien cordialement à vous

David Lisnard

Maire de Cannes

Vice-président du Département

DANS LA PRESSE

En début d'après-midi, visite de deux envoyés de Nice-Matin qui ont commis cet article.



NICE MATIN DU LUNDI 3 OCTOBRE 2016

La Colline s'est « réformée » en véritable lieu de vie

La Villa « protestante » du 9 rue de la Croix a été totalement rénovée afin de proposer des salles de conférences et de cours, ainsi que de nombreux hébergements à louer. Pour tous

C'est une très belle bâtisse au sommet d'une colline. Au cœur de la ville, mais à l'écart du tumulte urbain. Avec un grand jardin, et une vue imprenable sur la mer et le Suquet. Un endroit propice au recueillement, mais pas seulement. Aux yeux de l'Église protestante unie, cet édifice daté de 1878 était une « maison de Dieu » qui abritait la paroisse de Cannes, et le presbytère du pasteur local. Mais c'était aussi une école mixte, où garçons et filles « de toutes classes sociales et de toutes confessions » faisaient l'apprentissage du savoir avec dévotion, de 3 à 14 ans. La villa *La Colline* accueillait aussi des scouts marins, qui posaient là leurs baluchons avant de prendre le large.

Un « œcuménisme sociétal », contrarié à partir de 1960. Faute de moyens pécuniaires, l'école a fermé et le bâtiment a lentement périéclité. Au point de ne plus pouvoir recevoir de public depuis cinq ans, car l'édifice n'était plus du tout aux normes.

Tombé en disgrâce ? C'était sans compter l'âme charitable, et la manne financière, de l'association protestante « Le foyer féminin ». La vente d'un immeuble au bas du Petit Jussas a rapporté 2,5 M€ con-



Fonctionnelle, La Colline a aussi été rénovée avec goût, tant à l'extérieur qu'à l'intérieur. Un site privilégié de l'église protestante unie, qui peut à nouveau accueillir du public.

(Photos G.T.)

sacrés à la rénovation de cet autre patrimoine.

40 hébergements

Après deux ans de travaux, le résultat est là. Comme flamant neuf, sur 900 m². Aux normes sismiques, et adapté aux personnalités à mobilité réduite. *La Colline* est à nouveau un lieu de vie. Avec son presbytère pour le pasteur Philippe Fromont. Mais aussi une grande salle de conférence polyvalente, à isolation phonique. Et deux salles de cours. L'association « Apprendre ensemble » y donne déjà des cours de français pour résidents étrangers. À l'étage, 7 chambres, 14 lits. Au confort spartiate, mais propre. Au 2^e, deux autres chambres en alcôve, et un dortoir de 18 lits. Soit l'hébergement d'une quarantaine de personnes, dont a déjà bénéficié une famille pour des noces. Boiseries, fenêtres hublot, lumière, pas l'austérité des huguenots.

« Le site est ouvert à tout le monde, pourquoi pas des centres de vacances, mais on étudiera les dossiers avant de louer », précise Philippe Henry, président de la Fondation du Protestantisme qui gère ce nouvel ensemble. Ce qui s'appelle repartir sur de bonnes bases...

ALEXANDRE CARINI

❖ **REFORME DU 29 SEPTEMBRE 2016, signé Claire Bernole,**

18

Guide

Réforme du 29/9/16

Réforme

01 43 20 32 67 ■ 53-55, av. du Maine, 75014 Paris
 ■ Fax : 01 43 21 42 86 ■ Internet : www.reforme.net
 ■ Courriel : reforme@reforme.net

VIE ASSOCIATIVE

RÉNOVATION À CANNES

Foi, art et culture



Un nouveau souffle pour La Colline

C'est une jolie bâtisse blanche dont la situation géographique a inspiré le nom, La Colline. Elle vient de rouvrir ses portes après huit années de réflexion et de travaux qui lui ont rendu sa fraîcheur. Les activités de la communauté protestante – mais pas seulement – peuvent reprendre dans des locaux mieux adaptés, avec des espaces modulables et agréables à vivre. Un coup de jeune qui s'imposait, car la construction date de 1978. D'abord propriété d'une famille anglaise, le bâtiment a hébergé une école, jusqu'en 1960. Puis, ins vite, il a aussi accueilli activités de scoutisme, chorales, réunions d'évangélisation... « C'est une maison solide, qui a résisté à bien des tribulations », raconte Denise de Leiris, investie dans le projet auprès d'autres bénévoles.

Grâce à cet investissement, le nouveau souffle qui lui a été donné profitera à la continuité des activités autant qu'à leur développement, toujours suivant l'axe « foi, art et culture ». Tandis que l'esprit studieux des origines trouve un écho dans les cours de français proposés aux étrangers par l'association « Apprendre ensemble », la tradition cannoise s'affirme à travers la présence du Jury œcuménique qui se réunit ici à l'occasion du Festival, le bâtiment, ouvert sur la ville et sur les enjeux contemporains, accueillera aussi des activités en partenariat avec l'association « Vivre ensemble », qui regroupe des personnes de toutes confessions.

« Nous avons un outil magnifique et nous ne voulons pas rester tournés vers le passé », lance Denise de Leiris. Les quatre salles de conférence, dont une peut compter jusqu'à une centaine de personnes, et les 38 couchages (individuels et endortoir) ont vocation à organiser formations, camps bibliques...

Si le bâtiment appartient à la Fondation protestante cannoise, rattachée à la Fondation du protestantisme, c'est La Colline qui gère cette dynamique associative qu'on espère créative et prospère. Une nouvelle vie peut commencer.

CLAIRE BERNOLE

► **La Colline**
 9, rue de la Croix, 06400 Cannes
 Dlacolline@orange.fr

❖ **ECHANGES du mois de novembre 2016, signé Doris Ziegler,**

Cannes

La troisième vie d'une école protestante

« La Colline », lieu de vie de l'Église locale entièrement rénové, était inaugurée officiellement le 1^{er} octobre. Par ses projets fidèles à son histoire, ce bâtiment témoigne de la volonté des protestants cannois de vivre en résonance avec la société.



Rénovée, pour témoigner encore et encore !

Le caractère à la fois composite et très intégré du bâtiment est à l'image de la vie d'Église souhaitée, avec des hébergements (dont le presbytère) en étages et de vastes salles modulables en rez-de-jardin. Ce bel outil, économe en énergie et confortable, a été pensé pour aider à élargir la vie autour de la communauté. L'association de gestion, La Colline, l'anime en lien avec les activités habituelles de l'Église. L'objet spécifique de La Colline est de développer et gérer les activités culturelles et sociales pour témoigner et faire rayonner le protestantisme. Dès la première réflexion, menée par un

groupe de membres de l'Église et l'ancien pasteur, Paolo Morlacchetti, il était apparu important de développer plus encore l'art et la culture à La Colline : conférences, formations, camps, rencontres, spectacles, animations, accueil, hébergement – notamment du jury œcuménique du Festival de Cannes et de festivaliers.

Ancienne école

Cette volonté d'ouverture est fidèle à l'histoire de La Colline. Au départ, c'était une école qu'ont fréquentée de nombreux paroissiens et paroissiennes d'aujourd'hui. Elle a fonctionné de 1878 à 1960, d'abord hébergée par des Anglais dont elle a acheté la maison en 1917. La création de cette école répondait à un besoin social. En plus de l'apprentissage scolaire, les protestants partageaient leur connaissance de la Bible et transmettaient leur foi. En 2017 seront fêtés les 100 ans de l'acquisition de la propriété !

Scoutisme local

La Colline est devenue rapidement un foyer ouvert à tous ceux qui voulaient bien y entrer : chorales, réunions

d'évangélisation, et scoutisme dès 1911 pour les éclaireurs, après la guerre pour les éclaireuses. Durant les années de guerre de 1914-1918, certains éclaireurs se sont engagés à l'Asile évangélique qui fonctionnait comme hôpital et maison de convalescence. Ils se sont fait remarquer par leur conscience au travail et ont reçu des certificats de bonne conduite. En 1930 est créée la première meute de louveteaux. Aigle noir se souvient encore de Bagheera, la première cheftaine qui a su rassembler ces gamins turbulents dont l'un deviendra pasteur, un autre juge, un autre mathématicien. Il évoque la visite de Lord Baden Powell au Cap Ferrat et du Maréchal Lyautey passant en revue le scoutisme cannois sur la Croisette. Les jeunes qui fréquentaient La Colline constituaient un véritable vivier pour le futur. Que souhaiter de mieux à la nouvelle Colline ?

Doris ZIEGLER,
 journal Échanges

Source : Arc en Ciel, septembre 2016

Et ce n'est pas fini ...

❖ **Arc en Ciel de novembre 2016, avec deux articles, l'un de Louisiane Arnéra et Philippe Henry, d'autre signé Odette Bonte.**

Photos Claire Guillemaut, Marc Ratto, Denise de Leiris

Ci-contre : Claire Guillemaut et Richard Muller

